

Primer congreso de Ciencias con enfoque de género marca un hito para las investigadoras del país

Más de 300 científicas de todo Chile se reunieron en la Universidad de Talca, en una instancia inédita, que busca avanzar en materia de equidad en el ecosistema de ciencia, tecnología, conocimiento e innovación (CTCI). Las autoridades relevaron la importancia del trabajo colaborativo que realiza la Red de Proyectos InES Género, organizadoras del congreso.

Instaurar un enfoque de género y establecer redes colaborativas fue el objetivo del Primer Congreso Nacional de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación con Perspectiva de Género, que convocó a más de 300 investigadoras de todo el país.

La actividad, organizada por la Red de Proyectos de Innovación en Educación Superior, InES Género, con financiamiento de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID), se inauguró en la Universidad de Talca el 6 de junio.

“Este primer congreso es muy importante porque reúne a los proyectos y programas InES de Género impulsados por el Ministerio, que han permitido generar institucionalidad, pero además esta Red donde tenemos representantes de ini-

ciativas de todo el país”, declaró la subsecretaria de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, Carolina Gainza.

La autoridad agregó que, esta agrupación “nos ha mostrado que es posible la colaboración más allá de la competencia, que estaba muy naturalizada en nuestro sistema de CTCI”.

El rector de la Universidad de Talca, Carlos Torres, destacó la importancia para la casa de estudios de ser sede de este primer encuentro, y manifestó que la Institución “realiza un trabajo coordinado con la red InES Género en el país y lo manifestamos a través de instrumentos que favorecen la carrera académica, la investigación con perspectiva de género, tanto a nivel de postgrado como de investigación”.

Por su parte, la directora nacional de ANID, Alejandra Pizarro, declaró que, “como Agencia, el financiar instrumentos de incentivo e instalación de capacidades en las universidades, como son las InES de Género, son parte de nuestra responsabilidad, pero también parte de nuestro orgullo”.

Evento inédito

El encuentro contó con dos jornadas de trabajo, donde se realizaron cerca de 150 ponencias agrupadas por temáticas asociadas a género y ciencias de la salud; territorio, medioambiente y buen vivir; entre otras. La coordinación de la actividad estuvo a cargo de tres de los 28 proyectos que conforman la Red: Universidad de Concepción, Universidad de Talca y Universidad Autónoma de Chile.



Karin Saavedra, directora del proyecto InES Género de la UTalca, y directora General de Vinculación con el Medio de la casa de estudios, explicó que este primer congreso “es inédito y ha tenido una gran convocatoria, eso nos habla de que existe investigación en Chile con perspectiva de género, realizada por hombres y mujeres, y necesitamos estas instancias donde se haga difu-

sión de este conocimiento para que sea masivo”.

Por su parte, la directora del proyecto InES Género de la Universidad Autónoma, Vania Figueroa enfatizó que, “este es un hito tremendamente relevante, que va a marcar un desde, y va a ser una señal positiva de cómo están avanzando las universidades y cómo estamos transformando el sistema educativo”, enfatizó.